



GACETA.

MINISTERIO DE LA GUERRA.

L. E. Y.

DON ALFONSO XII. Por la gracia de Dios Rey constitucional de España:

A todos los que la presente vieren y entendieren, sabed que las Cortes han decretado y Nos sancionado lo siguiente:

Artículo único. La fuerza de ejército permanente para el año económico de 1876 a 1877 se fija en 100000 hombres.

Por tanto: Mandamos a todos los tribunales, justicias, jefes, gobernadores y demás autoridades, así civiles como militares y eclesiásticas, de cualquier clase y dignidad, que guarden y hagan guardar, cumplir y ejecutar la presente ley en todas sus partes.

Dado en Palacio a diez y siete de julio de mil ochocientos setenta y seis.—YO EL REY.—El ministro de la Guerra, Francisco de Ceballos.

EDICION DE LA TARDE DE AYER 18 DE JULIO

Han sido propuestos para ocupar la categoría de término que se halla vacante en la facultad de Ciencias exactas, los señores D. Eugenio de la Cámara, D. Demetrio Duró y Aylton y D. Emilio Marqués Villareal.

Los elegantes carruajes destinados al servicio diario de diligencias entre Guadalajara y la Isabela, están contruñidos a todo coste y con una comodidad y lujo inusitados.

Durante las vacaciones formarán el tribunal de imprenta los Sres. Prida, Alvarez Ramos y Alcega.

Se ha encargado de la rectoría de la universidad Central, por ausencia del Sr. Lafuente, el catedrático Sr. Camps.

El ayuntamiento de Madrid acordó ayer por unanimidad adquirir el cuadro del Sr. Nita y Tudó «Los héroes de la independencia española», premiado en la última exposición.

Se ha notificado ya la sentencia recaída en la causa que el Sr. Nuñez de Arco viene siguiendo contra el señor Arco Arias, por injurias. La sala sentenciadora, siendo ponente el magistrado Sr. Perez Comoto, ha aceptado los fundamentos de la sentencia del inferior, confirmando en todas sus partes; y en su consecuencia el Sr. Arco Arias resulta condenado a dos años, cuatro meses y un día de destierro a 26 kilómetros de esta capital, doscientas cincuenta pesetas de multa y las costas. Sentimos sinceramente este resultado.

El distinguido y modesto poeta don Timoteo Domingo Palacios, jefe del archivo del municipio de esta corte, ha obtenido en los juegos florales verificadose últimamente en la Coruña el premio de la rosa natural y el de la rosa de oro por sus preciosas composiciones dedicadas a la Virgen del Rosario y a Cervantes.

Con estos premios asisten a 19 los que en otros tantos certámenes ha obtenido el Sr. Domingo Palacios.

Ha salido para el Escorial, donde pasará una temporada, nuestra apreciable colaboradora señorita doña Joaquina García Balmaseda.

El popular actor Mariano Fernandez ha salido precipitadamente de Valencia, por encontrarse su señora enferma.

Esta noche salen por la línea del Norte los señores marqueses de España y familia.

Todavía hay periódicos que hablan ayer y hoy de crisis ministerial más ó menos estensa y del nombramiento en favor de esta ó de otra persona para la vacante que pudiera resultar en el gobierno civil, en el caso de que el señor Elduayen entrara en Hacienda. Y todavía podemos insistir hoy en que pierden el tiempo los que en estos asuntos ó dedican a cálculos y suposiciones, ó dedican a especulaciones y conjeturas.

CIENCIAS MEDICAS.

Sanidad marítima. Proyecto de fundación de dos grandes neorópolis. Tratamiento del alcoholismo por la estrigina. Nuevas propiedades del clorof. El Spirofor.

Con arreglo a los nuevos presupuestos, quedan suprimidas las direcciones de sanidad marítima de cuarta clase; pocos beneficios puede reportar al Estado esta economía, por lo exiguo de los sueldos de los funcionarios encargados de estas dependencias; pero, en cambio son incalculables los perjuicios que con esta medida sufren el comercio y el público en general.

Sabemos que se gestiona activamente para su restablecimiento, razon por lo que prescindiendo de hablar más de este asunto, hasta tanto que sepamos el resultado de estas gestiones, que esperamos sean atendidas.

Pero ya que el punto de sanidad marítima hemos tocado, creamos oportuno hacer algunas indicaciones: no sabemos a que obedece el cambio incesante de los empleados de este ramo, lo que produce graves inconvenientes, pues apenas tienen tiempo de enterarse de su cometido, cuando son trasladados ó separados, lo que origina que el servicio no se verifique con la regularidad que tan importante asunto reclama, y que con la mejor buena fe, las más de las veces, se cometen errores lamentables, purgando cuarentenas en los lazaretos, sin estar en condiciones para ello, ya dando plática a otros que deberían ser despididos para aquellos puntos. No ha sido una vez sola la que estos errores se han cometido, con gran perjuicio del comercio y grave riesgo de la salud pública.

Cuestión es esta que debería llamar seriamente la atención de quien corresponda, y poner remedio lo cual se conseguiría con solo dar estabilidad á estos funcionarios que tanta vida de políticos, y que por lo tanto deben seguir las agitadas corrientes de la política de nuestro país.

Varias veces se ha hablado de proveer todos los destinos de sanidad marítima por rigurosa oposición y formar un cuerpo cerrado sin que hasta ahora, por

Y hoy lo afirmamos con más seguros datos, porque mientras las Cortes están abiertas, el gobierno no ha de ocuparse de otros asuntos políticos que los que la cámara discute, siendo esto tan cierto que no ha habido estos últimos días un solo consejo de ministros en el que se haya tratado, ni de fijar sucesor al Sr. Salaverría, ni de hacer más ó menos larga la interinidad del ministro de Hacienda Sr. Cánovas, ni de pensar en candidato para el gobierno civil de Madrid, si entrara en el gabinete el Sr. Elduayen, ni de ninguna, absolutamente de ninguna de esas cuestiones que con las crisis se relacionan y que vienen siendo casi el único objeto de los comentarios de algunos periódicos.

Mientras estén abiertas las Cortes, repetimos, todos aquellos rumores carecen de fundamento. Dice un periódico: «El rey que ha sido citado para asistir a una junta que se celebrará el mes que viene en Marsella, cuatro personas importantes de la causa carlista».

El Sr. Sagasta no saldrá de Madrid par. Santander á tomar parte en la gran ocaeria de que ya tienen conocimiento nuestros lectores, hasta después del 21 del actual, día de su santo.

El partido constitucional obsequiará al Sr. Sagasta el 21 del corriente, con motivo de sus dias, regalándole una preciosa obra de arte. Esta consiste en un riquísimo álbum, el cual contendrá el discurso pronunciado por el referido hombre público en el teatro del Principe Alfonso el día 7 de noviembre último. Al reputado calógrafo de Barcelona Sr. Smith ha sido confiado dicho trabajo, que, según los inteligentes, es digno por todos conceptos del mayor elogio.

Dióse de Sevilla que se ha derretido el asfalto en algunas calles, efecto del calor.

Acompañarán a S. M. en su viaje á Santander los empleados de la intendencia de palacio Sres. Calvo, San Gil y Ojeda; y los de la mayoradoma señores Flores y Llorca Gamba.

Desde la Patria que el Sr. Candau no se muestra muy propicio á tomar parte en la inmediata legislatura; pero no ha formado ese propósito tan decidido que si necesario es, ni que el censo de su patriotismo hasta terminar ya obra comenzada, que bien reclama el auxilio de todos los buenos españoles.

Pronto cumplirán los 19 meses que hace que no se pagan sus haberes á las clases pasivas de la Coruña.

Parece que han sido denunciados el «Diario Mercantil» de Málaga y el «Ayudador Malagueño».

Hoy ha solicitado permiso el general Salamanca para salir de Madrid en dirección á Valencia y al principado de Cataluña.

Mañana saldrá de esta corte el señor Ulloa, dirigiéndose á Bagneres de Luchon, cuyo proyectado viaje anuncia oportunamente.

En uno de los juzgados de primera instancia de una importante capital de provincia, se está siguiendo una causa que indudablemente ha de llamar la atención, el día que pueda hacerse pública la noticia. Por ahora no podemos ser más específicos.

El general Rey, capitán general de Granada, ha llegado á Madrid.

El incidente de competencia suscitado con motivo de la causa que se sigue á la «Majama», se verá el 20 del actual. Como hemos anunciado, el Sr. Gamazo se halla encargado de la defensa.

Hoy se ha recibido en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA el siguiente TELEGRAMA:

Habana (sin fecha). El comandante y oficiales del vapor «Fernando el Católico», han llegado felizmente á este puerto y saludan á sus familias y amigos.—Liaño.

Esta tarde recibimos de la Agencia Fabra los siguientes telegramas:

París, 17. Las noticias del teatro de la guerra continúan siendo muy confusas. Mientras los despachos oficiales de Constantinopla insisten en que la

degracia, se haya llevado á cabo tan importante mejora, que si algún día se realiza, como esperamos, se conseguirá que ocupen destinados tanta importancia que profesores que do antaño hayan demostrado su suficiencia, y que al tener seguridad de no ser separados de sus puestos, se esmerarán en el cumplimiento de su cometido, lo cual sería una garantía para todos y evitaría ciertos abusos que de los que hemos tratado esta cuestión de cerca son conocidos.

Hemos tenido el gusto de leer las bases generales que para la construcción de dos grandes neorópolis ha presentado el eminentísimo Dr. Díaz Benito, trabajo digno de la reputación de su autor y en el que se hace á la ligera, la historia de la fundación de los cementerios existentes en esta corte.

Propone el señor Díaz Benito, como medida de salubridad pública, la clausura de algunos de estos cementerios, los cuales deben ser sustituidos por dos grandes neorópolis, una situada al Oeste y otro al Este de la población; estas neorópolis serán de una capacidad á propósito para satisfacer las necesidades del presente y del porvenir. Los terrenos donde hayan de edificarse serán adquiridos por el ayuntamiento mediante un contrato con sus propietarios.

Con el objeto de no lastimar derechos adquiridos, se indemnizarán á las sacralidades con un terreno de igual extensión en dichas neorópolis, donde se trasladarán por cuenta del municipio los mausoleos y panteones que tengan derecho á perpetuidad, dejando á las mismas la facultad de enterrar en los locales permutados á aquellas personas con quienes tengan compromisos creados.

Se respetarán igualmente los contratos que las parroquias tengan con las familias, y puestas de acuerdo las autoridades municipal y eclesiástica, deslindarán sus atribuciones y derechos en la mejor armonía.

Por los gastos de traslación y demás quedará el ayuntamiento dueño de los terrenos que ocupan hoy los cementerios que hayan de ser suprimidos. Se dictarán en lo sucesivo las disposiciones oportunas para la enterra-

cción librada anteayer fué favorable á las armas otomanas, los telegramas de Belgrado pretenden que la victoria ha sido para los serbios. Hay mucha exageración en las noticias que publican algunos periódicos respecto á los combates que han ocurrido hasta ahora. La impresión general es que los serbios no ganan terreno. Si los serbios sufrieran un gran descalabro, se cree que las potencias intervendrían inmediatamente para conseguir un armisticio. Londres, 17. Median activas negociaciones entre Inglaterra y Alemania, Prusia y Austria acerca de la cuestión de Oriente. Se asegura que el gobierno inglés ha conseguido afirmar la política de no intervención. El príncipe de Bismarck y el conde de Andrássy celebrarán en breve la entrevista que se viene anunciando. Segun telegramas de Belgrado que publican los periódicos ingleses, ayer llegaron allí un gran número de voluntarios de diferentes puntos de Europa.

Ha sido aprobada una propuesta reglamentaria del cuerpo de estado mayor de plazas de la isla de Cuba.

Por el ministerio de la Guerra se ha significado al de Estado para la cruz de Isabel la Católica, libro de gastos, al teniente de infantería D. Pedro Vejo Fuentes y al alférez de la propia arma D. Agustín Tineo.

Ha sido aprobada una propuesta de ascenso á oficiales terceros de administración militar á favor de diez alumnos de la academia del espresado cuerpo.

También ha sido aprobada otra propuesta para el ascenso á teniente de ingenieros á favor de 17 alféreces alumnos de la academia de dicho cuerpo.

Una agrupación de jóvenes que hace tiempo venia trabajando para la fundación de un círculo moderado, han ingresado como socios en el círculo que preside el Sr. Pazos.

EDICION DE LA NOCHE DE AYER 18 DE JULIO.

Esta tarde recibimos de la Agencia Americana los siguientes TELEGRAMAS:

Belgrado, 18. Desde anteayer el gobierno no comunica ninguna noticia de la guerra en los boletines.

La madre del príncipe Milano ha muerto ayer en Baviera.

Constantinopla, 18. Contestando al «Memorandum» rumano, la Puerta otomana declara ser necesario aplazar toda negociación hasta la terminación de la guerra.

Hay considerable número de voluntarios cristianos y mahometanos alistados para la guerra. El acto de darles bandera bajo la cual deberán marchar, es cuestionable. Se cree irán juntas la cruz y la media luna.

Nos dicen que ha tenido lugar el domingo último en Miral Campo, cerca de Azuqueca, un ensayo competidor entre la segadora Walter á Wood, representada esta por el Sr. Rio, y la de William Anson Wood, representada por el Sr. Parsons.

El trabajo de las dos fue muy bueno, pero en el trigo claro y bajo la última dió mejor resultado.

El regimiento de Granada que formaba parte de la columna que en 1874 operaba en la capitania general de Valencia, en la que iba el jefe de estado mayor de aquel distrito, entonces coronel Coello, y que en 1876 servía en el ejército del Centro, de que era jefe de estado mayor general dicho brigadier, pertenecía ahora á la brigada que mandaba el mismo en el ejército de Castilla la Nueva, y al cesar el Sr. Coello en ella por su nombramiento de ayudante de S. M. le ha regalado unos magníficos cordones de cañutilo de oro, fabricados con todo lujo y esmero en el acreditado establecimiento barcelonés de Castells, y encerrados en un riquísimo estuche, en cuya dedicatoria, grabada en primerosa plancha de plata, se lee que el coronel, jefe y oficiales de dicho cuerpo dedican este recuerdo, co-

mo prueba de distinguida consideración y respetuoso cariño, á su dignísimo brigadier, al cual fueros llevados ayer por una comisión del regimiento, que oyó de labios del Sr. Coello las frases que merece un cuerpo que en la guerra como en guarición ha puesto su reputación á grande altura.

Esta noche á las diez se reune en el Senado la comisión de reforma del juicio de desahucio, con asistencia del ministro de Gracia y Justicia.

Mañana saldrá de Madrid para la Granja alguna fuerza de la escuadra real con objeto de preparar allí la estancia de dicha tropa.

Ha sido nombrado promotor fiscal de Sancti-Spiritus (isla de Cuba) el distinguido abogado del colegio de Granada D. Benito Lopez Robles.

Nuestros apreciables amigos los señores Estrada y Salles, oficiales de Hacienda pública, han dado á la imprenta un libro de mucha utilidad para todos los que perciben sueldo del Estado: contiene las tablas de los descuentos y el haber líquido que corresponderá á dichas clases con arreglo á los nuevos presupuestos que empezarán á regir desde el mes de agosto.

El ex-ministro de Estado Sr. Carvajal saldrá en breve para Andalucía.

Es probable que sea el ministro de Estado uno de los que acompañen á la corte.

Es casi seguro que el señor ministro de la Gobernación no saldrá de Madrid durante el verano.

Han salido para Asturias el diputado Sr. Olavarieta, acompañado de los Sres. Sagues, y el Sr. Quintana.

En la presente semana llegará á Madrid el capitán general de Cataluña, D. Arsenio Martínez Campos.

El diputado D. Joaquin Nuñez de Prado saldrá mañana para Soría, de donde se trasladará á Bagneres de Luchon.

El señor cardenal Moreno bendecirá, si su salud se lo permite, la primera piedra del correccional de jóvenes, que inaugurará S. M. pasado mañana jueves, á las siete de la tarde.

Los responsables de la prensa extranjera, cuyos domicilios se ignoran, pueden pasar á recoger sus papeletas de invitación á casa del Sr. Lastros, calle del Clavay, núm. 8.

La papeleta de invitación sirve, no solo para el invitado, sino para su familia.

El concierto anunciado para mañana en los Jardines del Retiro será notable á juzgar por el programa: Sinfonía de Jopel de Petrella; Allegretto scherzando de la 8.ª sinfonia, de Beethoven; wálseres de Gungl; marcha de Tannhäuser; motivos de las «Vesperas Silbantes», arreglo del Sr. Lestay; óvertura del «Poeta y aldeano»; Meditación, para orquesta de Gounod; y una tanda de wálseres de Strauss. Estas se tocarán mañana por primera vez, y el resto de las piezas, con excepción de la óvertura de «Poeta y aldeano», no se han oido en esta temporada.

Nuestro amigo el diputado D. Pedro Escudero, que tanto ha gestionado por los intereses del país que representa, saldrá mañana para Barbastro, su distrito.

El Sr. Moyano saldrá en breve para su casa de Fuente la Peña.

Va á ser agraciado con la cruz de beneficencia el sargento del cuerpo militar de orden público, núm. 200, llamado Gregorio García, que, con peligro de su vida, se arrojó sobre las llamas que envolvían á la portera de la casa núm. 97 de la calle Mayor, cuya degreación tuvo lugar el viernes último, á las nueve de la noche, como ya dijimos.

También parece que va á ser recompensado con otra honrosa distinción el alguacil del juzgado de primera instancia del Hospital, Juan García Díez, que ayudó al referido sargento á llevar á efecto un acto tan humanitario.

Desgraciadamente, el arrojado de ambos portera Ciriaco Cueto, que, víctima de las graves heridas, ha fallecido anoche, ya no recordamos, cinco son las degracias de esta índole que hay que registrar en esta corte de un año á esta hora.

Identico; tratábase de un joven de 18 años, que tomó igual dosis de estrigina que el anterior, con objeto de suicidarse, á quien el Dr. Vill corrió por la administración del hidrato de cloral.

Un cuando estos hechos deben acordarse con reserva, merecen publicarse y hacer nuevos ensayos que demuestren de una manera evidente lo que pueda esperarse del tratamiento del envenenamiento de la estrigina por el hidrato de cloral.

Y ahora que del cloral hablamos, vamos á dar cuenta de otra indicación de este medicamento, que hemos visto publicada en un periódico de medicina de París. Parece que produce un excelente resultado en el tratamiento de la viruela.

Los baños, en los que se pongan seis gramos de cloral, como desinfectante antiséptico y clorizador de las póstulas, sin dejar secarse, siendo el objeto preferente este último, bastará hacer una disolución más ó menos concentrada en agua para lavarse ó ponerse compresas. En estas propósitos se debe tener todo el sexto bello, que tan mal suele sobrellevar esas cicatrices indelebles que la viruela deja.

Mr. Woullat ha presentado recientemente á la Academia de medicina de París una Memoria sobre un aparato de socorro para los asfixiados, y principalmente para los ahogados, al que le llama de Spiroforo.

Consiste este aparato en un cilindro de hierro cerrado por uno de sus extremos y abierto por el otro, bastante capaz para contener el cuerpo de un hombre, menos la cabeza, que queda libre al exterior, un diafragma cierra esta abertura al rededor del cuello, un fuelle de una capacidad de más de veinte litros de aire colocado fuera pone en comunicación por el tubo grueso con el interior del aparato; mediante los movimientos de palanca extrae y devuelve alternativamente el aire contenido en el depósito cerrado, el cual tiene un cristal que permite ver los movimientos del pecho y del abdomen, los cuales se comprueban también por medio de un tallo ó varilla que se desliza en el tubo cerrado hasta tocar el esternón del paciente en sentido perpendicular.

El Imparcial dice que S. M. el rey saldrá de Madrid el sábado 22. Está en lo posible, pero no es seguro. S. M. el rey no piensa abandonar la corte mientras estén abiertas las cámaras. Hoy á última hora se ha dicho que marchará el lunes, y podemos afirmar que si su majestad mismo sabe el día preciso en que ha de salir.

Han sido nombrados: Dean de Almería, D. Eduardo Valverde, canónigo de Sevilla, y dean de Orense y para esta vacante D. Blas Troncoso, canónigo de Tarragona; canónigo de Alicante, D. Antonio Tabares.

Esta noche sale para Almería, su país, nuestro particular amigo el señor Tamarit de Plaza, consejero y secretario general del ferrocarril del Tajo, con objeto de mejorar su quebrantada salud.

En el ministerio de Fomento no se ha recibido noticia alguna oficial que confirme la que habé días cretula por los periódicos sobre la sustracción en la exposición de «Filadelfia» de varios objetos de expositores españoles y de reconocido valor.

Mañana sale para San Sebastian el director general de instrucción pública, Sr. Maldonado Macanaz.

Esta tarde, á la una y media, al ser conducidos dos presos en el coche de la cárcel de Villa, desde el hospital á esta, se fugaron del carruaje, levantando una de las tablas con un serrucho.

Ambos fueron capturados en el paseo de la Castellana.

El hecho tuvo lugar en el paso de Santa Bárbara.

Nuestro querido amigo y compañero Campy y Navas, que ha estado enfermo de alguna gravedad, se encuentra afortunadamente en mejoría. Damos esta noticia á las muchas personas que se interesaban por la salud de nuestro amigo.

CONGRESO.—Bajo la presidencia del Sr. Posada Herrera, á las nueve de la mañana, se abre la sesión de hoy 18 de julio, leyéndose el acta de la anterior, que es aprobada.

El señor marqués de Villamejor lamenta que alguna de las peticiones que últimamente ha hecho, en uso de su derecho como diputado, haya producido rasgos de elocuencia poco serios.

El Sr. Moyano dá gracias al ministro de Fomento por haber puesto á su disposición el expediente relativo al ferrocarril de Sevilla á Almería, manifestando que, después de estudiado con detenimiento, lo devuelve para la correspondiente tramitación.

Al propio tiempo recuerda que aun no se le ha facilitado el dato que tiene pedido referente á emisiones de deuda pública.

El Sr. Mena y Zorrilla dice que la comisión que entiende en dicha materia ha reclamado por su parte dichos datos; pero que aun no se han recibido, sin duda por no ser fácil reunirlos.

El Sr. Moyano hace notar que la comisión de la deuda en Londres lleva ocho años sin dar cuentas.

El Sr. Mena y Zorrilla contesta que esto sucede desde 1868.

El Sr. Mena apoya la afirmación del señor Moyano.

Orden del día.—Discusion pendiente sobre fueros.

El Sr. Lasaia reanuda su discurso en contra del artículo 4.º

Atribuye al fanatismo religioso la participación de los vascongados en la guerra civil, y reconocida la omnipotencia de la soberanía nacional, cree que cuando esta hace promesas, deben cumplirse, en consideración y respeto á los más elevados preceptos morales.

Hace extensas consideraciones sobre si la fuerza precede al derecho ó el derecho á la fuerza.

Distingue á los fuéristas de los libérrimos, en que los primeros defienden la íntegra conservación de los fueros, y los segundos su modificación.

Después de aludidos recuerdos históricos sobre el objeto del debate se refiere muy especialmente á las conferencias celebradas por los comisionados forales con el Sr. Cánovas y concluye haciendo protestas del acendrado españolismo de los vascongados.

El señor presidente del Consejo de ministros se ocupa de las entrevistas que celebró con los comisionados forales, declarando que desde el primer momento se negaron á toda discusión.

«Yo no les exigi, dice, ninguna de esas entrevistas».

Al Sr. Lasaia, que murió en 1867, la instrucción de los ciegos.

Al Sr. Campy, que murió en 1869, la invención del corte de piedras.

A un moñis italiano del siglo XVII el descubrimiento del arte de desenvolver los manuscritos de Heródotus.

Al difunto Nollet, de Pimpre (Francia), el honor de haber aplicado dos años antes que Franklin las tempestades por la presencia de la electricidad en las nubes. Y el pararrayos también lo fue antes que por Franklin, por un genio premonstrático austriaco, premiado por María Teresa y la Academia de Viena, según puede leerse en las memorias de esta.

VIDA PRACTICA.

COQUINA.—AÑO BLANCO.—Se pone en agua que está hirviendo, la cantidad de almidón que se quiere, á fin de quitarles el pellejo; se pt a en un mortero de piedra un ajo y sal y así que está bien pt ado se va machucando perfectamente las almendras y se añade migda de pan que se tiene de antemano en remojo. Todo se bate muy bien con aceite crudo y después se echa agua fresca y unas cucharadas de vinagre y se coloca un caldo agradablemente que se colaba en una fuente bastante cónca, donde se tendrá cortada la sopa, dejándola reposar un rato antes de servirla á la mesa.

PASATIEMPOS. CHARADA.

A la hermosa zagala, Sol de mis ojos, Los días de una neva Y el blanco rostro, Jamás con una prima Quitró que nada, Porque entonces de celos Me volvú loco.

Solución á la del número anterior SOLPEO.

A la hermosa zagala, Sol de mis ojos, Los días de una neva Y el blanco rostro, Jamás con una prima Quitró que nada, Porque entonces de celos Me volvú loco.

Solución á la del número anterior SOLPEO.

A la hermosa zagala, Sol de mis ojos, Los días de una neva Y el blanco rostro, Jamás con una prima Quitró que nada, Porque entonces de celos Me volvú loco.

Solución á la del número anterior SOLPEO.

A la hermosa zagala, Sol de mis ojos, Los días de una neva Y el blanco rostro, Jamás con una prima Quitró que nada, Porque entonces de celos Me volvú loco.

Solución á la del número anterior SOLPEO.

A la hermosa zagala, Sol de mis ojos, Los días de una neva Y el blanco rostro, Jamás con una prima Quitró que nada, Porque entonces de celos Me volvú loco.

Solución á la del número anterior SOLPEO.

A la hermosa zagala, Sol de mis ojos, Los días de una neva Y el blanco rostro, Jamás con una prima Quitró que nada, Porque entonces de celos Me volvú loco.

Solución á la del número anterior SOLPEO.

A la hermosa zagala, Sol de mis ojos, Los días de una neva Y el blanco rostro, Jamás con una prima Quitró que nada, Porque entonces de celos Me volvú loco.

Solución á la del número anterior SOLPEO.

A la hermosa zagala, Sol de mis ojos, Los días de una neva Y el blanco rostro, Jamás con una prima Quitró que nada, Porque entonces de celos Me volvú loco.

ta parte, por efecto de la poca precaución al usar las luces alimentadas con petróleo.

S. M. el rey se ha asociado á la idea de levantar un monumento sepulcral al escritor militar D. Francisco Villamizar, entregando 4000 reales para dicho objeto y prodigando elogios á los autores del pensamiento.

Los señores de los baños de Jaraba de Aragon que los servicios prestados por el puesto de guardia civil allí establecido es una gran garantía y motivo de satisfacción para los numerosos banistas que allí acuden, hasta el punto de que la temporada actual está infinitamente más animada y concurrida que las anteriores.

Hoy ha sido recibido por S. M. en audiencia particular, nuestro querido amigo el distinguido escritor D. José Laá y Rute, para presentarle el proyecto de estatutos de «Porvenir», asociación mutua para funcionarios públicos, de la cual se ha declarado protector nuestro monarca, á ruego del Sr. Laá.

Aun no se ha recibido en el ministerio de la Guerra el resultado del consejo de guerra celebrado hace días en Mahon.

Ayer se comentaba, dice un periódico, el hecho de no haber asistido á la sesión del Congreso los Sres. Cánovas y Calderón Collantes.

Pues los comentarios eran ociosos, porque los Sres. Cánovas y Calderón Collantes estaban en la sesión del Senado.

Parece que uno de estos dias se ocupará el gobierno de la petición formulada por el general Payá, respecto á que se le conceda la gran cruz de San Fernando. El gobierno se ocupará pronto de este asunto, según noticias de un colega.

Esta mañana en la calle del Humilladero, ha sido atropellado por un carrón un hombre llamado J. Reigóna, resultando con una fuerte contusión en el pie izquierdo, que le fué curada en la casa de socorro del cuarto distrito. El conductor del carro fué puesto á disposición del inspector.

El senador Sr. Fernandez de la Hoz dirige mañana una interpelación al ministro de la Guerra acerca del estado en que se encuentra la administración de justicia militar.

Los senadores que tenían presentada una enmienda al art. 6.º del presupuesto de ingresos, la han retirado en vista del satisfactorio resultado que produjo la entrevista celebrada ayer por los señores de la misma con el presidente del Consejo de ministros.

Esta tarde á las siete y cuarto ha debido llegar á Madrid procedente de Aranjuez S. M. la reina Cristina que saldrá para la Granja con S. M. el rey.

Una comisión del ayuntamiento de esta corte ha celebrado esta mañana una conferencia con el presidente del Consejo de ministros, acerca de la cuestión que referente á los consumos ha preocupado estos dias la atención de dicha corporacion, habiendo salido altamente satisfecha de las explicaciones del Sr. Cánovas.

En el expresado mañana miércoles saldrá para San Sebastian el Sr. Alonso Martínez.

La comisión nombrada por los constitucionales para organizar el banquete que tendrá efecto esta noche á las 8 en el Retiro y para el cual hay destinados 60 cubiertos, se compone de los señores conde de Vilches, Muniz y Carro.

La extensión que se está dando en el Congreso á la cuestión de fueros, tan debatida ya, y sobre la cual hay resolución adoptada por ambas cámaras, está fatigando verdaderamente la atención de muchos diputados á quienes hemos oido lamentarse de que tanto se prolongue semejante discusión, privándoles de atender á los asuntos particulares que há tanto tiempo tienen abandonados y por cuyo motivo no pueden desatenderlos por más tiempo.

Ha sido nombrado sub-gobernador de Figueras D. Federico Huguet, y de Mahon D. Antonio Castañeira, que desempeñaba igual cargo en el primero de dichos puntos.

</



varios artículos del Código penal vigente. Real decreto indultando a Juan Abellán... Real decreto indultando a Juan Abellán...

Noticias taurinas. Los espadas Manuel Carrion y José Sánchez Labrada irán a Sevilla el día 16 del corriente...

Ha preguntado el Imparcial a la Política que sabe este periódico de la provisión del gobierno civil de Madrid...

Vida mafusaleña. augura anoche al ministerio actual nuestro colega el Tiempo. También dice que los partidos moderado y unionista son los únicos que en España han sabido gobernar.

El Siglo Futuro, al declararse anoche partidario de cuantas ideas emitió el Sr. Pidal...

De Alicante escriben lamentándose porque en aquella capital no se encuentran tarjetas postales.

Dice la Lucha de Gerona. En el primer tren del juéves último salieron con dirección a Barcelona...

Un telegrama de la Habana dice que ha bajado mucho la temperatura, y que el estado de la salud pública es bastante satisfactorio.

El general carlista Dorregaray, que hacia dos meses presidía en Burdeos la salida escoltada por la gendarmería francesa por la línea de Orleans hacia Amiens...

Dice un periódico. Algunas personas saldrán de Madrid para Santander con objeto de recibir en aquella población a la reina Isabel.

De Barcelona escriben a un colega que los carlistas de aquella provincia estaban muy disgustados con D. Carlos...

Ayer tarde a las cinco en la tahona núm. 28 de la calle de los Tres Peces, promovieron una acalorada riña los operarios de la misma...

Esta noche han quedado a disposición del juzgado de guardia, dos jóvenes por haber robado un baul con bastantes prendas de vestir...

Por tarde a las siete fué hallado en el lavadero núm. 71, inmediato a la carretera de Estremadura...

Esciben de Salamanca, que muy en breve se colocarán en la casa de Santa Teresa, plazuela de su nombre...

Se piensa en poner otras lápidas en las casas que habitaron Doyague, célebre músico religioso; Quintana, el poeta energético y valiente; Melendez Valdés, el competidor de Garcilaso...

El Sr. D. Cayetano Rosell está escribiendo la biografía del difunto escritor D. Fermín Caballero.

En el concurso celebrado en el Banco de España para proveer la nueva plaza de vicesecretario, obtuvo la primera calificación D. Vicente Santamaría...

Dice anoche el Diario Español. S. M. la reina doña Cristina ha llegado hoy a esta capital a las siete de la tarde...

En la estación esperaban a la augusta señora, el señor gobernador civil de la provincia y algunos altos funcionarios de la real casa...

La comisión de tenedores de la Deuda ha acordado escribir una carta a los señores Sres. De Blas y Maluquer, manifestándoles su agradecimiento por la actitud en que se colocaron al tratarse ayer en la alta Cámara...

Noticias de Oriente. Los periódicos de Constantinopla insertan un manifiesto del gobierno, en el cual se dice que la responsabilidad de la guerra debe caer sobre Serbia...

Lo más conciliador y satisfactorio la cuestión llamada del indigenato helénico. Esciben de Belgravia que los voluntarios llegan del extranjero...

Dicen de Ceuta que no se recuerda una época semejante al período de algunos meses a esta parte, en que haya circular tal cantidad de moneda falsa de varias clases.

Segun telegramas de Pera, fecha 17, 80 dignatarios y ulemas han adoptado en principio la reforma constitucional. Los turcos han comenzado con éxito algunas operaciones ofensivas...

En las oposiciones últimamente verificadas a las cátedras de anatomía de la universidad de Valladolid, obtuvo el candidato D. Juan Hidalgo tres votos por tener dos años menos de la edad marcada en el reglamento.

Ha fallecido en la Habana la madre de la distinguida primera tiple doña Romualda Moriones, que ha rescindido su contrato con la empresa del teatro de San Fernando de aquella capital...

Nos asociamos al dolor que experimenta su apreciable familia. Hace pocos días intentaron reunirse en la frontera unos 70 latro-fuccionos con los cabecillas Ochoa, Beliza, Lamparón...

El señor arzobispo de Zaragoza y el clero de aquella capital han elevado a las Cortes una reverente esposicion, que hoy ha sido presentada por los señores diputados aragoneses...

No es cierta la noticia que algunos periódicos han publicado referente a que los Sres. D. Serafin Masa y D. Julian Barba recibieran el encargo de reorganizar el comité del partido moderado histórico del distrito de la Latina.

ra este objeto, ni mucho menos podían intervenir en ella los expresados señores, cuando no han militado nunca en las filas del partido moderado...

Anoche se verificó, según habíamos anunciado, el banquete de afectuosa despedida de las minorías constitucionales de ambas Cámaras...

El voto del Senado de Italia empatando 133 senadores contra 133 en la votación más numerosa habida en este cuerpo sobre el proyecto de ley relativo a puertos francos...

Los principios herederos, después de ocho días pasados al lado de su familia, la familia real de Sajonia, han debido llegar hoy o ayer a la corte de Rusia.

Anoche se estrenó con buen éxito en el teatro del Prado, la zarzuela en un acto A seis reales con principio, que según nuestras noticias es original del Sr. Granés...

Un oficial general de reconocida competencia está escribiendo un juicio crítico de los discursos pronunciados en el Congreso durante el debate del presupuesto del ministerio de la Guerra...

Se ha dispuesto que a los jefes y oficiales procedentes de las filas carlistas que se hallan aun en el depósito de Avila y deseen trasladarse a otros puntos para fijar en ellos su residencia...

Todos los días se están presentando al Banco cartas, tarjetas y B. L. M. falsos, tratando de sorprenderle, ya con peticiones de dinero, ya de cambio de billetes...

tro y diputado para pedir con un B. L. M. del Congreso que él no había remitido el cambio en oro de 40000 rs.

Anoche recibimos de la Agencia Fabry los siguientes despachos telegráficos: Versalles, 17. A petición de Gambetta y con asentimiento del gobierno se ha aplazado la discusión del crédito destinado a internar los carlistas.

Constantinopla, 17. Un despacho oficial anuncia un triunfo de los turcos en Alkapanka. No se esperan combates formales antes de 15 días.

París, 17 (retrasado). La audiencia ha confirmado la sentencia que ha declarado nulo o el matrimonio de la princesa Alejandra, celebrado en Alemania.

Informaciones de carácter oficial transmitidas de Constantinopla hacen aparecer a los serbios completamente batidos en Timok. El coronel Leschanine gravemente herido y perdido su artillería.

Los montenegrinos han llegado a distancia de treinta kilómetros de Mostar, habiendo atravesado por varios desfiladeros sin encontrar enemigos. La toma de esa población parece próxima.

La derrota de Leschanine sobre Timok, es desmentida. Conserva las mismas posiciones. Tcherniaeff ha librado ayer un importante combate sobre el camino de Piot, en el cual han sido batidos los turcos.

Los montenegrinos que entraron en Kleek se han apercibido de los bagajes, cañones y municiones que tenía Selim-Pachá refugiado en Mostar.

Fondos: el 3 por 100 a 106 1/8; el 3 por 100 a 68 1/8; el exterior español a 13 1/2; el 3 por 100 turco a 11. Cambio sobre Londres a 25 1/2.

Anoche se hicieron operaciones en el bolsín a 13. 1/8 y a 13. 45. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA a cargo de Julian Gonzalez.

Antojásemos hoy entrar en una carrera, y pedir porque de mí una jicara de chocolate. Al momento la sirvieron, no en deca, sino en taza, tan colmada...

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?

¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá? ¿Qué será? ¿Qué me desparecerá?